

Chères Sœurs, Chers Frères,

Les relations humaines sont difficiles et souvent très très difficiles.
Elles reposent essentiellement sur un fait simple : La vérité dite et la vérité comprise.
Mais quelle vérité ?
La mienne bien-sûr !
La tienne aussi !
Alors surgit des conflits.

Le plus difficile, c'est le sens des mots que l'on utilise, qui sont mal perçus par l'autre : le destinataire, le receveur.
L'émetteur sait ce qu'il dit, mais le receveur, qu'entend-il ?
Tout est là. C'est la base du Théâtre de boulevard : le quiproquo.

Un exemple récent sur les mots mal compris : les OQTF doivent être exécutés.
Certains ont mal compris qu'il faut les faire retourner dans leur pays d'origine.
C'est le sens d'obligation de quitter le Territoire Français.
D'autres ont compris qu'il faut les tuer, les exécuter !!!
Tout est là !

Allons voir un exemple biblique très important.

Dans le texte biblique, Dieu a plusieurs noms :
El Elohim YHWY (Yahvé) Elah....
Mais restons au début de la Genèse.
Tout commence par Elohim, le Dieu créateur puis apparait dans

(Genèse 2/4) : Voici les origines des cieux et de la terre, quand ils furent créés. Lorsque l'Eternel Dieu fit une terre et des cieux,
Ce nom étrange de **YHWY (Yahvé)**.
Le Dieu qui veut la relation du type JE-TU.

Le Dieu qui cherche l'homme dans le jardin d'Eden
(Genèse 3/8-9) : Alors ils entendirent la voix de l'Eternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et l'homme et sa femme se cachèrent loin de la face de l'Eternel Dieu, au milieu des arbres du jardin.
9 Mais l'Eternel Dieu appela l'homme, et lui dit : Où es-tu ?

Allons voir
(Genèse 17/1-3) : Lorsque Abram fut âgé de quatre-vingt-dix-neuf ans, l'Eternel apparut à Abram, et lui dit : Je suis le Dieu tout-puissant. Marche devant ma face, et sois intègre. 2 J'établirai mon alliance entre moi et toi, et je te multiplierai à l'infini.
3 Abram tomba sur sa face ; et Dieu lui parla, en disant..
Tiens, dans ce passage apparait pour la première fois, cette appellation de Dieu tout-puissant : **El Shaddai**.
YHVY se nomme maintenant **EL SHADDAI**.

Abram ne sait plus.
Avant c'était avec **YHWY** qu'il avait à faire
(Genèse 12/1-3) : L'Eternel dit à Abram : Va-t'en de ton pays, de ta patrie, et de la maison de ton père, dans le pays que je te montrerai. 2 Je ferai de toi une grande nation, et je te bénirai ; je rendrai ton nom grand, et tu seras une source de bénédiction.
3 Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront ; et toutes les familles de la terre seront bénies en toi.

Abram rencontre Melchisédech et lui parle de **El Elyon**
(Genèse 14/17-22) : Après qu'Abram fut revenu vainqueur de Kedorlaomer et des rois qui étaient avec lui, le roi de Sodome sortit à sa rencontre dans la vallée de Schavé, qui est la vallée du roi.
18 Melchisédech, roi de Salem, fit apporter du pain et du vin : il était sacrificateur du Dieu Très-Haut. 19 Il bénit Abram, et dit : Béni soit Abram par le Dieu Très-Haut, maître du ciel et de la terre ! 20 Béni soit le Dieu Très-Haut, qui a livré tes ennemis entre tes mains ! Et Abram lui donna la dîme de tout.

21 Le roi de Sodome dit à Abram : Donne-moi les personnes, et prends pour toi les richesses. 22 Abram répondit au roi de Sodome : Je lève la main vers l'Eternel, le Dieu Très-Haut, maître du ciel et de la terre

Comment agir avec le Dieu qui change de nom tout le temps ?

YHWY, ELOHIM, EL ELYON et maintenant **EL SHADDAI** et Abram se prosterne devant **EL SHADDAI**.

Les choses sont pourtant claires :

- Je, El Shaddai,
- Je, Dieu qui te suffit
- Je, Dieu ça suffit
- Je, Dieu, assez

Dieu contracte une alliance avec Abram ; ce n'est pas rien.

Il veut un homme debout.

Je soussigné, Dieu, contracte une alliance avec toi, Abram et lui se couche par terre mais Elohim lui parle.

(Genèse 17/4-8) : Voici mon alliance, que je fais avec toi. Tu deviendras père d'une multitude de nations. 5 On ne t'appellera plus Abram ; mais ton nom sera Abraham, car je te rends père d'une multitude de nations. 6 Je te rendrai fécond à l'infini, je ferai de toi des nations ; et des rois sortiront de toi. 7 J'établirai mon alliance entre moi et toi, et tes descendants après toi, selon leurs générations : ce sera une alliance perpétuelle, en vertu de laquelle je serai ton Dieu et celui de ta postérité après toi. 8 Je te donnerai, et à tes descendants après toi, le pays que tu habites comme étranger, tout le pays de Canaan, en possession perpétuelle, et je serai leur Dieu.

Dieu lui change son nom (Abraham).

Dieu lui donne un nouveau nom, un nouveau statut.

Dieu demande à Abram de donner un nouveau nom à Sarai

(Genèse 17/15-17) : Dieu dit à Abraham : Tu ne donneras plus à Sarai, ta femme, le nom de Sarai ; mais son nom sera Sara. 16 Je la bénirai, et je te donnerai d'elle un fils ; je la bénirai, et elle deviendra des nations ; des rois de peuples sortiront d'elle. 17 Abraham tomba sur sa face ; il rit, et dit en son cœur : Naîtrait-il un fils à un homme de cent ans ? et Sara, âgée de quatre-vingt-dix ans, enfanterait-elle ?

Le nouveau statut de Sarai, ce n'est plus la propriété d'Abraham "Ma Princesse" Sarai, mais "Princesse" Sara.

Et là, tout change encore et elle aura enfin un fils, le sien, Isaac (Genèse 17/18-22 :

Abraham ne comprend toujours rien ! Comme nous !

Moralité de l'histoire

Sachons écouter les mots de l'autre, celui qui nous parle, mais sachons surtout encore lire et comprendre les paroles, les mots de : **Je, El Shaddai** :

- "Je te suffis"
- "Je suis assez pour toi"

Courage et que Dieu nous fasse du bien à Tous en ces temps difficiles.

Amen !!!